

Geographien der Differenz und Geographien des Geschlechts

Prof. Dr. Sybille Bauriedl:

Geschlechtergerechtigkeit im Anthropozän: Soziale und räumliche Effekte der Klimakrise

7. Januar 2020 / 17.15 Uhr
Universität Leipzig / Institut für Geographie
Talstraße 35 / Hörsaal 1

Seit der Industrialisierung sind die menschlichen Eingriffe in das Ökosystem so massiv, dass sie dauerhafte Spuren hinterlassen und das Erdzeitalter des Anthropozäns ausgerufen wurde. Oder handelt es sich um ein Androzän? Ursächlich ist die beschleunigte Industrialisierung, die durch ressourcenintensive Warenproduktion und Massenkonsum gekennzeichnet ist und von einer globalen sowie geschlechtliche Arbeitsteilung begleitet wird. Der Vortrag zeigt die Bedeutung von Geschlechterverhältnissen und globaler Ungleichheit in den aktuell dominierenden Antworten der internationalen Klimapolitik auf globale Umweltveränderungen und stellt Geschlechtergerechtigkeit als ein zentrales Kriterium von Klimagerechtigkeit zur Diskussion. Als Grundlage der Argumentation werden aktuelle Forschungsergebnisse zur Bedeutung von Geschlechterverhältnissen in der internationalen Klimapolitik, der Transformation der Energieversorgung, der Bioökonomie und der Digitalisierung vorgestellt.

Sybille Bauriedl ist Professorin für Integrative Geographie an der Europa-Universität Flensburg. Ihre Forschungsschwerpunkte sind politische Ökologie des Klimawandels, nachhaltige Stadtentwicklung, Landnutzungskonflikte der Bioökonomie in Ostafrika, Kolonialität in europäischen Hafenstädten, Digitalisierung städtischer Infrastrukturen und Geschlechtergerechtigkeit.

Neure Publikationen:

Bauriedl, Sybille (2016): UN-Klimagipfel in Paris 2015: Post-politische Geschlechtergerechtigkeit.
In: *Femina Politica*. Vol. 15, H 1. S. 132–136.

Bauriedl, Sybille / Hackfort, Sarah K. (2016): Geschlechtsspezifische Verwundbarkeit.
In: Bauriedl, Sybille (Hrsg.): *Wörterbuch Klimadebatte*. Bielefeld. S. 95–100.

Bauriedl, Sybille (2016): Politische Ökologie: Machtverhältnisse in Gesellschaft/Umwelt-Beziehungen.
In: *Geographica Helvetica*. Vol. 71. S. 341–351.